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Pisa 

Scolmatore 
dell' Arno: 

Livorno: pre vale la linea del Ton. Togni 

La DC rifiuta di trattare 
sul bacino di carenaggio 

E* come il pozzo 
di San Patrizio 

Polemico il P.S.D.I. con i demo-
cristiani — Riunione dei con-
sigli comunale e provinciale 

Dal nostra corrispondente 
PONTEDERA. 22. 

Durante la prima guerra 
mondiale, in seguito alle piog-
ge invernali. le acque dell'Ar-
no arrivarono a minacciare 
la citta di Pisa. 

Nel tentativo di evitare Val-
lagamento della citta, fuTono 
~rotti» gli argini in un tratto 
di campagna fra Pontedera e 
Pisa, provocando I'allagamento 
di una vasta zona, tnteressante 
la frazione di Zambra. 

Terminata la guerra fu ini-
ziata una vasta campagna ten-
dente ad eliminare tale peri-
colo e Von. Sighieri, un repub-
blicano storico, appoggid la ri-
chiesta avanzata dalla Camera 
del Lavoro di Pontedera. ri-
chiesta che prevedeva ri dirot-
tamento al mare del fiume 
Era, Vultimo e piii pencoloso 
degli affluenti dell'Arno. 

Poi venne il fascismo e la 
richiesta dei * sowersivi * ven
ne chiusa in un cassetto. 

Durante la seconda guerra 
mondiale, e particolarmente 
nel periodo dell'occupazione 
tedesca, la manutenzione dei 
corsi d'acqua venne tralasciata. 
mentre grandi danni venivano 
*rrecati al patrimonig t-rboreo. 

Cio provocd, nell'immediato 
dopoguerra, un nuovo allaga-
mento della citta di Pisa e, 
piii volte, anche Pontedera fu 
minacciata dalle piene dell'Era: 
piene ricorrentl nella stagione 
autunnale e in quella prima-
verile. • 

Era necessario fare qualcosa 
per evitare tali pericoli, per 
cui tornb sul tappeto il proble-
ma del dirottamento al mare, 
a sud di Pontedera, nel fiume 
Era. 

Un bel giorno, perb. si sep-
pe che il governo dc aveva 
deciso di creare un canale 
* scolmatore dell'Arno • a sud 
di Pontedera, il quale avrebbe 
dovuto trasportare al mare le 
acque della Palude del Fucee-
chio, e nello stesso tempo 
avrebbe dovuto assolvere la 
funzione di • valvcHa di sicu-
rezza* delle acque dell'Arno 
nel periodo di plena. 

Tale disegno trovo scettici 
molti tecnici, i quali pensa-
vano che le acque delVArno 
potevano essere «• arrestate» 
molto prima di Pontedera con 
apere di irrigazione ut'di alia 
economia agricola, mentre per 
Pontedera il pericoto maggio-
re era rappresentato dalle 
* piene* dell'Era, piene che 
potevano essere evitate dirot-
tando al mare il fiume, con 
una spesa notevolmentc in-
feriore. 

Tuttavia il governo dc im-
postd la «• sua opera - soste-
nendo Vutil.ta dell'iniziativa 
con motivi di carattere &ocialc. 

Cosi i lavori furono appaltati, 
ma si vide sin dal primo mo-
mento che tale investimcnto 
rum avrebbe alleggerito la pres-
sione della disoccupazione. 

Infatti le grandi imprese 
eddi (Sogene e soci) che eb-
bero gli appalti, impiegarono 
nei lavori di costruzione del 
candle le altrczzatnre fornite 
dalla moderna tecnica, con un 
imptego di mono d'opera molto 
Ihnitata 

I lavori di costruzione del ca
nale, giunto ora alia pcriferia 
di Pontedera. sono andati avan-
ti per alcuni lustri, tanto che 
oggi U fondo dovra essere com-
plctamentc «• riprlslinato -. per 
gli tmottamenti del terreno 

IM cottruzione del canale, 

che ha comportato I'onere di 
vari miliardi, era un gioco da 
ragazzi, rispetto alle opere di 
presa ed alia costruzione del 
ponte sulla Statale 67 e del 
ponte sulla ferrovia Pisa-Fi-
renze, alia perifer'ta di Ponte
dera. 

Alcuni anni fa, molti per es
sere precisi, con grande pom-
pa ed alia presenza dell'allora 
Presidente della Repubblica e 
del Ministro dei Lavori Pub-
blici, on. Togni, fu dato Vav-
vio aile opere di presa e si 
disse che sarebbero state com-
pletate in breve tempo. 

Che cosa e accaduto da quel 
giorno? La Sogene ha impian-
tato il suo cantiere e dato tni-
zio ai lavori. 

Qualche mese fa venne an-
nunciato uno stanziamento di 
alcune centinaia di milioni per 
il ' completamento * dello scol
matore. ma nessuno a Ponte
dera ritiene che quello sia ef-
fettivamente V ultimo degli 
stanziamenti. 

Basta dire che il ponte sulla 
Statale 67 non e ancora pronto 
e quello siilla ferrovia Pisa-
Firenze deve essere ancora im-
postato. 

Percid ancora per qualche 
anno Pontedera continuera ad 
essere * bloccata * nella sua 
espansione urbanistica verso 
ovest 

Come se questo non bastasse, 
negli anni passati Pontedera 
ha corso U rischio di restore 
allagata. 

Infatti per lavorare sotto H 
letto del fiume e stato neces
sario fare delle coronelle prov-
visorie alle acque dell'Arno, 
coronelle che nel 1061 non res-
sero completamente alia plena 
del fiume, per cui si registra-
rono delle rnfUtrazioni di ac-
qua molto pericatose. 

Da piii parti e in pifx occa
sions e stata chiesta assicura-
zione che tali pericoli non tor-
nassero a verificarsi o che ve-
nissero smentite le poet che 
circolavano con preoccupazio-
ne a Pontedera, ma non ci ri-
sulta che smentite ed assicura-
zioni, da fonte ufficiale, ne sia-
no state fatte. 

Cosi anche nel 1052, durante 
il periodo delle piene. a Ponte
dera si e temuto che le «• coro
nelle * non reggessero, non ap-
pena il livello delle ccque del
VArno e dell'Era hanno supe* 
rato il livello di guardia, 

In genere dopo le piene au-
tunnali non vengono corsi ri-
schi fino alia primavera, ma 
quest'anno le abbondanti nr-
vicate hanno fatto si che nella 
aita Valdera venisve trattenuta 
molta acqua, che defluira a 
mare nel periodo del disgelo. 
Si correranno ancora dei rischi 
a Pontedera? 

Questo e Vinterrogat'tvo che 
si pongono i cittadini, i quali 
fanno osseruare che dopo al
cuni lustri di lavoro. un canale 
che doveva eliminare il peri-
colo delle piene nella plana di 
Pisa, non e ancora pronto e, 
quinii. non disponibile per 
eliminare i pericoli per cui e 
sfato costruito. 

Siamo a conoscenza che al
cuni parlamentari avrebbero 
richiesto al Ministero dei La
vori Pubblici un deltaglio de
gli stanziamenti gin effettuati, 
di quclll che dovranno essere 
effettuati per completare Vo-
pcra, e delle forme di aggiu-
dicazione dei lavori usate in 
passato. 

Solo quando xi conoxecranno 
questi dati, potra essere roc-

contata la storia dello scolma
tore, cioe d'una * importante » 
opera pubblica, che doveva 
assumere il ruolo di - opera 
del regime» degli anni cin-
quanta nella prooincia di Pi
sa, e che invece tutti oggi non 
ritengono affatto importcnte, 
anche se alio Stato I costata 
un * mucchio di soldi -. 

Cosi, per il modo come i la
vori sono andati avanti e per 
le ingenti somme che ha * in-
ghiottitO", passerd alia storia. 
almeno per la popolazione del
la Valdera, come una «tela di 
Penelope" che ha assolto alia 
funzione di * Pozzo di San Pa
trizio ». 

A parte queste considerazio-
ni, riteniamo che Vamministra-
zione comunale di Pontedera 
debba essere messa in grado 
di dare assicurazioni oMa po
polazione della zona e alia pro
pria cittadinanza, circa Velimi-
nazione dei pericoli delle pie
ne, quei pericoli che... quando 
i due fiumi crescono, fanno vi-
vere giorni di trepidazione a 
chi abita nelle vicinanze del 
~ cantiere per le opere di 
presa. 

i. f. 
NELLA FOTO: Un'ansa del-

l'Arno nei pressi di Pisa. 

Dalla nostra redazione 
LIVORNO, 22. 

La Democrazia Cristiana 
non intende trattare per com-
porre la vertenza sorta in-
torno al costituendo consor-
zio per il bacino di care
naggio. 

Questo e quanto e stato 
deciso dopo la riunione del
la Giunta provinciale del 
partito, allargata ai gruppi 
consiliari del Comune e del
la Provincia, presieduta dal-
l'on. Lucchesi in assenza del-
Ton. Togni, costretto a Roma 
da « improrogabili impegni >, 
e che ha fermamente e ina-
spettatamente ribadito lo 
orientamento che fu prima 
dell'ex ministro dei LL.PP 
ed ora divenuto orientamen 
to generale. 

In un comunicato emesso 
al termine della riunione si 
invitano i rappresentanti dei 
partiti ad «evitare inutili 
discussioni» e si auspica 
inoltre che c siano salvaguar-
dati i diritti delle minoran-
ze assicurando loro una rap-
presentanza amministrativa 
per la quale, fin dal primo 
momento, la DC ebbe ad in-
teressarsi per vederne assi-
curato il piii am{>io ricono-
scimento >. 

L'atteggiamento assunto 
dalla DC e stato aspramente 
deplorato negli ambienti po-
litici cittadini ed in special 
modo dai partiti c minori*. 

II PSDI, dopo la riunione 
del suo comitato esecutivo 
provinciale, ha preso aper-
tamente posizione risponden-
do ai democristiani con una 
nota in cui si rileva il lin-
guaggio del tutto irrispetto-
so cui si e abbandonata la 
DC allorche ha invitato gli 
altri partiti ad evitare « inu
tili discussioni >; nello stes-
so tempo si deplora e si re-
spinge ratteggiamento de-
mocristiano definendolo cim-
postazione unilaterale di un 
problema ' che in definitiva 
riguarda la totalita dei cit
tadini livornesi >. 

La stessa posizione, anche 
se un po' meno aperta, pare 
sia stata assunta anche dai 
repubblicani e dai liberali. 

Ora come non mai appare 
palese il tentativo della DC 
di c cambiare le carte in ta-
vola >. Ricordiamo benissi-
mo che Ton. Togni affermo, 
in una riunione tenutasi in 
Camera di Commercio, < che 
non era il caso di trattare 
con questi partiti, tanto piii 
che a Livorno avevano una 
rappresentanza trascurabilis-
s ima», e ricordiamo inoltre 
i disperati tentativi del dot-
tor Lugetti per «tappare le 
falle > prodotte da questa af-
fermazione; cosi come ricor
diamo i contrasti interni che 
si ebbero in seguito nella DC. 

A questo punto sorge spon
tanea una domanda: se la 
DC segue la < linea > del-
Fon. Togni, come pud affer-
mare di aver tenuto con-
to, fin dal primo momento, 
di una rappresentanza am
ministrativa dei partiti mi-
no'ri nel consorzio per il ba
cino? 

E se ne avesse tenuto con-
to, come fa a seguire la 

linea dell'on. Togni, che evi-
dentemente trascura questo 
importante punto? 

Una conferma del fatto 
che si voglia agire in ma-
niera anitdemocratica^ si ha 
rifacendosi alle dichiarazio-
ni contenute nel comunicato, 
laddove si accusa addirittu-
ra il Partito comunista di 
avere < ripudiato l'accordo 
preso riguardo ' la composi-
zione del consorzio »; accor-
do che e poi un « parto » del
la loro fantasia (i d.c. ne 
sono coscienti, ma tant'e...). 

Secondo questo « accordo » 
il consorzio dovrebbe essere 
cosi costituito: cinque rap
presentanti della Camera di 
Commercio (cinque d.c. o 
quattro d.c. e un liberate); 
tre rappresentanti delle ban-
che mentre il Comune e la 
Provincia dovrebbero nomi-
nare tre membri della mag-
gioranza e due della mino-
ranza (di cui uno dovrebbe 
essere d .c ) . 

La Presidenza (richiesta 
da Togni) dovrebbe andare 
di diritto (!) alia Camera di 
Commercio. 

Lo statuto — approvato 
dal Consiglio.Comunale, dal 
Consiglio Provinciale e dal
la Giunta Provinciale Am
ministrativa — prevedeva, 
invece, che i membri della 
assemblea fossero eletti: cin
que dalla Camera di Com
mercio, cinque dall'Ammini-
strazione Comunale, cinque 
dalla Amministrazione Pro
vinciale, ed uno ciascuno dai 
tre istituti di credito che 
fanno parte del consorzio. -

Domani, mereoledi, intan-
to, si riuniiranno i Consigli 
comunale e provinciale: in 
ambedue gli o.d.g. figura la 
nomina di rappresentanti in 
seno al consorzio. 

f. p. 

Espulso 

un ossessore 

dalla Sezione 

di Pedaso 
FERMO, 22. 

L'assemblea generale della 
Sezione del PCI di Pedaso 
(Federazione di Fermo) « in 
seguito al grave atteggia-
mento preso da Lanciotti 
Umberto fu Giuseppe, asses-
sore comunale, contrario ad 
ogni disciplina di Partito, 
contrario alle decision! della 
maggioranza dei compagni; e 
in seguito alia sua minaccia 
di provocare la crisi della 
amministrazione comunale, 
ponendosi, in accordo con 
l'avversario, contro le deci-
sioni del Partito e in condi-
zioni di indegnita politica di 
appartenenza al nostro Par
tito > ha deciso alTunanimita 
di «espellere dal Partito 
Lanciotti Umberto fu Giu
seppe per indegnita politica 
e indisciplina >. 

Avellino 

Sfuma il convegno 
sulla pr 

Le responsabilita della maggioranza DC-PSI alia Provincia 

AVELLINO, 22. 
Tradendo i deliberati del 

Consiglio provinciale e gli 
stessi ripetuti, solenni impe
gni presi pubblicamente, gli 
esponenti della sinistra di 
base della DC irpina, che 
amministrano la Provincia, 
hanno, di fatto, rinunciato 
alia convocazione del conve
gno regionale Campano dei 
Consigli provinciali sulla 
programmazione economica. 

Questo episodio, che con
ferma la mancanza di volonta 
politica della DC di affronta-
re un discorso programma-
tico sulle regioni, mette an
che in evidenza il ruolo su-
balterno che le rorrenti cat-
toliche piu avanzate hanno 
nel coacervo di interessi che 
Iacerano la DC. 

Piu grave ancora, a nostro 
giudizio, la posizione dei 
compagni socialisti che, con 
i basisti, amministrano la 
Provincia. 

II Convegno doveva svol-
gersi nei giorni 19 e 20 o 
26-27 gennaio ma all'iiltima 
riunione del Consiglio pro
vinciale, dl fronte all'ir.izia-
tiva comunista, che ha riba

dito la validita deH'impegno 
e della deliberazione assunta, 
gli amministratori dc e socia
list! hanno taciuto. 

Infatti e noto che i basisti 
hanno subito il ricatto impo-
sto loro dalla destra dc napo-
letana, 'guidata dal figlio di 
Gava, presidente di quella 
Amministrazione provinciale. 

Noi ci rendiamo conto che 
nello stesso gruppo di «base» 
della DC irpina vi sono forti 
contrasti e che « i giovani 
Ieoni > mal tolleravano che 
una sifTatta importante ini-
ziativa fosse realizzata sotto 
la presidenza di «democri
stiani acquisiti», come sprez-
zantemente abbiamo sentito 
definire i vecchj notabili, di 
ogni provenienza, i-uufiuiii 
nella DC nel solco della peg-
giore politica trasformistica. 

Ma, ovviamente, non si pud 
ridurre una decisione politi
ca tanto grave a conseguenza 
di litigi in famiglia. 

Qui emerge in tutta evi
denza la mancanza di volon
ta politica della DC di av-
viare un serio discorso regio-
nalistico, su basi democra-
tiche e costituzionali, come 

giustamente ha denunciato il 
compagno Vetrano, parlando 
a nome del gruppo comuni
sta, che ha poi presentato 
una mozione in cui si rias
sume la vicenda e si preci-
sano le responsabilita di que. 
s t o voltafaccia della DC e del 
PSI irpini. 

Come abbiamo detto la 
gunta di centro-sinistra ha 
incassato e, colpevolmente ha 
taciuto. 

Solo De Mita, segretario 
provinciale dc, ha tentato 
una difesa dell'operato della 
giunta dichiarando che a Na-
poli si sarebbe deciso di co-
stituire un comitato di tec
nici, economist! e urbanisti 
che dovrebbe elaborare le 
linee di un piano regionale 
sul quale, poi, avviare la di-
scussione. Un modo per eva-
dere dal confronto e dal di-
battito e un tentativo di rin-
chiudere in una linea «gover-
nativa* le soluzioni dei pro-
biemi regionali, un orienta
mento che le forze lavoratrici 
e democratiche irpine respin-
gono. 

SilvMtro Amore 

Interro-
gazioni 

alia Camera 
Profughi 

Tunisia 

11 compagno Pellegrino, 
deputato siciliano, ha in
terrogate il Presidente del 
Consiglio ed i Ministri de
gli Esteri, degli Interni e del 
Lavoro e Previdenza So-
ciale * per sapere se sono 
a conoscenza che i profu
ghi dalla Tunisia rientrati 
in Patria per la nota po
litica dello Sta'to tunisino 
non trovano tutte quelle 
condizioni che possano sol-
levarli dal grave disagio del 
loro stato e, piii particolar
mente: > 

1) non sono rispettate 
nei loro confronti le norme 

. sull'obbligo dell'assunzione 
al lavoro da enti privati e 

- pubblici, per cui menano 
una vita di stenti, di mi-
seria nella disoccupazione; 

2) il sussidio loro cor-
risposto non risponde piii 
alle accresciute esigenze 
della vita, peraltro, com'e 
noto, ora enormemente rin-
carata; 

3) i vecchi profughi che 
pur all'estero hanno lavo-
rato per una intera eststen-
za non percepiscono un sol
do di pensione e costitui-
scono un drammatico e pe-
noso peso per la famiglia 
dei profughi cosi provatai 

4) cessata la correspon-
sione del sussidio cessa an 
che la assistenza gratuita 
medica e farmaceutica pro
pria nel momento in cui 
alle volte piii disagiate si 
fanno le condizioni econo-

•.miche dei profughi; 
- - 5) coloro che lasciano la 
Tunisia sono sottoposti al 
pagamento di alte somme 
se vogliono portare con se 
le masserizie >. * 

* II parlamentare comuni
sta chiede inoltre • ai sud-
detti ministri « s e non ri 
tengano d'intervenire solle-
citamente adottando i prov-
vedimenti opportuni che 
rendano a questi nostri con-
nazionali meno triste e pe-
sante la vita ora che sono 
sul suolo patrio per loro 
onesta, ammirevole ambi-
zione e dare lavoro, casa, 

' assistenza medica farma
ceutica, pensione, adeguato 
sussidio, gratuita assoluta 
in ogni fase del viaggio per 
il trasporto delle masseri
zie per coloro che debbano 
rientrare >. 

Allarme fra i minatori 

// C.IS.S. 

a livorno 

Gli on.li Laura Diaz (Li
vorno), Raffaelli e Pucci 
(Pisa) hanno interrogato i 
Ministri del Lavoro e della 
Previdenza Sociale, dei La
vori Pubblici e del Tesoro 

v c per sapere se sono a cono
scenza che la Direzione pro
vinciale di Livorno dell'En-
te Nazionale C.I.S.S., istrvr-
zione professional, corri-
spondeva agli insegnanti 
addetti ai corsi di qualifi-
cazione professional com-
pensi notevolmente infe-
riori a quelli spettanti, fis-
sati da disposizioni del Mi
nistero del Lavoro e della 
Previdenza Sociale preten-
dendo peraltro quietanze 
per somme superiori per 
cui insegnanti e dipendenti 
hanno dovuto ricorrere al-
VAutorita Giudiziaria otte-
nendo in via transattiva la 
restituzione di parte dei 
compensi non corrisposti 
all'atto delle prestazioni; 

« per sapere se e come 
intendano accertare che nei 
riguardi di altri insegnanti 
o incaricati della sede di 
Livorno o di altre provin-

• cie ove opera il predetto 
Ente, che non abbiano pro-
mosso azioni presso VAuto-
ritd Giudiziaria siano stati 
corrisposti compensi mino-
ri di quelli stabiliti dal Mi
nistero; 

« e per sapere infine se 
risulti che gli insegnanti 
che promossero, a giusta 
tutela dei loro ditti, azione 
giudiziaria si sono visti re-
vocare ogni incarico " pur 
avendo prestato la loro di-
ligente opera fin dalla co-
stituzione delVE.N.CJ.P. in 
Livorno, e come intendano 
i Ministri interessati inter-
venire per difenderc i di
ritti dei cittadini colpitt da 
inammissibili rappresaglie 
per avere richiesto che fos
sero applicate disposizioni 
ministeriali». 

Licenziamenti 
nel Sulcis? 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 22. 

La lotta in corso nel Ba
cino Carbonifero per il 
rinnovo del contratto nazio
nale dei minatori si lega a 
quella per il potenziamen-
to della produzione estrat-
tiva e per la utilizzazione 
chimica del carbone Sulcis 
mediante la attuazione del 
progetto tedesco Zimmer 
approntato per iniziativa 
della Regione ed ora ac-
cantonato per favorire, si 
dice, un monopolio italia-
no (la Montecatini) ed un 
altro monopolio straniero 
(la Gulf Oil). 

L'agitazione nel Bacino 
carbonifero, che non inte-
ressa solo gli operai, ma 
anche i ceti intermedi di 
Carbonia, oltre alia riven-
dicazione generale di mi -
glioramenti - salariali, ha 
per obiettivo principale il 
blocco dei licenziamenti, lo 
incremento dei posti di la
voro e Tapertura di nuovi 
cantieri. 

L'allarme e stato dato 
nei giorni scorsi, con la 
pubblicazione di una let-
tera del segretario regio
nale della UIL, Motzo, di-
retta al ministro delle Par-
tecipazioni Statali e al pre
sidente della Regione. 

Nella lettera la UIL de-
nunciava il proposito della 
Carbosarda di ridurre le 

,- maestranze del bacino a 
1000 unita con 1'attuazione 
dei programmi della su-
percentrale termoelettrica 
di Portovesme attualmente 

* in costruzione. La misura 
di ridimensionamento ri-
guarderebbe in particolare 
la miniera di Seruci, che 
attualmente occupa 2000 
operai. ' 

I tre sindacati, che si 
stanno occupando della s i -
tuazione nel Sulcis, hanno 
fatto notare che e assurdo 
parlare di ridimensiona-
menti proprio alia vieilia 
dell'attuazione del Piano 
di rinascita. che dovrebbe 
realizzare 200.000 nuovi 
posti di lavoro in 12 anni. 

I sindacati chiedono per-
tanto l'intervento del g o 
verno e della Giunta regio
nale per ottenere un po-
tenziamento. e non un ri
dimensionamento. della So -
cieta Carbosarda. 

Intanto il direttore ge
nerale della S.M.C.S. ing. 

i Carta si e affrettato ad in-
'< viare una precisazione ai 
- giornali affermando di non 
, aver fatto alcun cenno. nel

la riunione del Comitato 
della zona omogenea di 
Iglesias. alia chiusura del
la miniera di Serbariu e 
a prossimi licenziamenti di 
maestranze nel Sulcis. 

« L'unico cenno che feci 
alia miniera di Serbariu. 
per spiegarne il minore 
rendimento in atto, diceva 
testualmente: Serbariu e la 
piu antica delle due minie-
re della societa. tracciata 
con vecchia concezione ed 
operante su un lembo di 
giacimento. alauanto limi-
tato. non suscettibile di 
moderna meccanizzazione 
intecrale ». 

L'ing. Carta non e stato 
esplicito. ma ha fatto ben 
capire che la miniera di 

Nessuna espulsione 
dal Partito a Reggio 
Calabria: smentito 

il « Tempo n 
REGGIO CALABRIA 22. 
In relazione alia notizia 

apparsa su * 11 Tempo» di 
lunedi 21 gennaio, la Federa
zione del PCI « comunica che 
nessun prowedimento di 
espulsione e stato preso nei 
confronti del compagno ono-
revole Enzo Misefari e che le 
notizie ivi apparse «ono frut-
to di fantasia >. 

Serbariu, dotata di vecchie 
strutture, non puo avere 
un avvenire. > 

In effetti gli stessi diri-
genti della S.M.C.S. prepa-
rano il terreno per l'appro-
do nel Sulcis della Monte
catini e di altri monopoli 
che dovrebbe servirsi, a 
prezzi di estremo favore, 
dell'energia elettrica rica 
vata dal carbone per le loro 
industrie finanziate con i 
fondi del Piano. 

E' certa la notizia che la 
Montecatini ha stretto un 
accordo con la Giunta re 
gionale e con il CIS (l'isti 
tuto sardo di credito con-
trollato dalla destra demo 
cristiana) per la fornitura 
di 2 miliardi annui di Kwh 

L'energia sara concessa 
alia Montecatini al prezzo 
di lire 4,75 al kwh, cioe 
praticamente sottocosto. 

II monopolio chimico ot-
terra inoltre un contributo 
a fondo perduto del 50% 
sulla spesa di impianto di 
una fabbrica d'alluminio. 
che raggiungera il costo di 
70-80 miliardi. La Giunta 
regionale DC-PSdA, come 
si vede, apre le porte alia 
industria privata con il 
proposito di dare al Piano 
di rinascita un indirizzo 
tutt'altro che democratico. 
II gruppo comunista, in una 
interpellanza urgente, chie
de che la Giunta interven-
ga presso il Ministero delle 
Partecipazioni statali per 
ottenere la sospensione di 
ogni ridimensionamento del 
bacino del Sulcis e l'esame 
del progetto sulla utilizza
zione chimica del carbone. 

L'interpellanza denuncia 
l'accordo Carbosarda-Mon-
tecatini, che snatura total-
mente la funzione dell'in-
dustria elettrica di stato e 
la subordina, in posizione 
umiliante, alle scelte e agli 
interessi del monopolio. 
compromettendo ogni serio 
e obiettivo programma di 
equilibrata e diffusa utiliz
zazione della produzione 
elettrica in Sardegna. 

Giuseppe Podda 
NELLA FOTO: II porto 

di caricazione del carbone a 
Portovesme. 

Jesi 

« Comunitti 
della valle » 

* JESI. 22 
Su invito del Sindaco di 

Jesi, si riuniranno il 26 p.v. 
alle ore 16, presso la resi-
denza municipale, i Sinda-
ci dei Comuni della Valle-
sina, per un primo e preli-
minare scambio di idee sul
la eventuale costituzione di 
una «Comunita della Val
le >. 

L* iniziativa dell'Ammini
strazione Comunale di Jesi 
si fonda sull' esempio di 
quanto si sta attuando e si 
e gia realizzato in diverse 
zone, alcune delle quali 
molto vicine, alio scopo di 
affrontare i numerosi e v i 
tal! problemi di ordine so
ciale, economico ed ammi-
nistrativo, che trascendono 
l'ambito dei singoli Comuni. 

Per tali problemi infatti 
non si possono trovare ap
propriate soluzione senza 
ricorrere a mezzi e strumen-
ti adeguati ai nuovi tempi 
ed ai nuovi indirizzi quali 
sono quelli di una program
mazione democratica, basa-
ta sulla visione organica 
delle necessita e degli inte
ressi generali di zone aven-
ti v caratteristiche di unita 
geografica e di omogeneita 
economica, come la nostra. 

Sono stati interessati • al
ia costituzione della «Co
munita > i seguenti Comuni: 
Belvedere Ostrense, Castel-
bellino, Castelplanio, Chia-
ravalle, Cupramontana, Ma-
iolati Spontini, Gergo, Mon-
sano, Montecarotto, Monte-
roberto, Monte " San Vito, 
Poggio San Marcello, Roso-
ra, San Marcello, San Pao
lo di Jesi, Santa Maria Nuo-
ca, Serra De* Conti, Sarra 
San Quirico, Staffolo. 

Salerno 

Troppi morti 
sul lavoro 

Dal nostro corrispondente 
SALERNO, 22. 

Ancora viva e l'impres-
sione nella popolazione di 
Salerno e tra gli operai 
edili della provincia per 
la mortale sciagura sul la
voro verificatasi alcuni 
giorni or sono in un cantie
re dell'impresa Giacomo 
D'Agostino, dove persero 
la vita tre lavoratori edili. 

Una delegazione di mem
bri delle C.I. dei cantieri 
Pennilalia, Ceiimele, Coz-
zani, D'Agostino, Coopera-
tiva Produzione e Lavoro, 
e c c , accompagnata dai di-
rigenti provinciali della 
FILLEA, s'e recata alio 
Ispettorato del Lavoro e 
dalle altre autorita per 
chiedere interventi efficaci 
e severi per stroncare le 
aperte violazioni delle leg-
gi sulla protezione antin-
fortunistica. 

Nel 1962 nella provincia 
si sono avuti ben 53 infor-
tuni mortali. 

A Salerno citta, negli ul-
timj sei mesi 8 lavoratori 
edili hanno perso la vita 
per infortuni e sciagure sul 
lavoro. 

Gli infortuni veriflcatisi 

l'anno scorso ammontano 
ad oltre 20.000 e preclsa-
mente: 16.856 nel settor* 
industriale e 3494 nel s»\-
tore delKagricoltura. 

Nel cantiere D'Agostino, 
in quattro mesi, si sono 
avuti 5 infortuni mortali. 

Questa impresa, dal set* 
tembre all'ottobre 1962, a 
seguito di ispezioni dello 
Ispettorato del Lavcrc. i 
stata multata per 1 millone 
e 800 mila lire. 

Ma queste misure, e le 
stesse leggi sulla preven-
zione, sono insufficienti: 
occorron0 una maggiore 
speditezza, piii idonci con-
trolli sugli obbligl'.l ^ssicu-
rativi, piu efficaci e severe , 
sanzioni nei confronti degli 
inadempicnti. 

Soprattutto occorre estir-
pare le cause fondamentali 
di tutto cio, che hanno pro-
fonde radici nel cT'ma di 
illegalita. di sfrenato affa-
rismo, di favoritismi, di 
corruzione, di colpevole ac-
qutescenza di enti ed auto
rita, che e stato instaurato 
nella nostra citta e nel no
stro Paese. 

Alfonso Volino 


